



Justicia Social

Quiero empezar, diciéndoos una cosa. Yo no he venido a Menorca a hacer política de Partido. Por encima de todo, hay un Gobierno que tiene trazado un programa y una orientación a la cual debemos sujetarnos todos los antifascistas conscientes.

(Palabras de Ferretjans, en su discurso del lunes en el Teatro Principal)

Organo de la Agrupación Local del Partido Socialista y Portavoz de la Federación Local U.G.T.

III Época - Año VII - Mahón, miércoles 25 de Agosto de 1937 - Núm. 389

En el mitin del lunes, resumen de la campaña realizada en Menorca, Ignacio Ferretjans pronuncia un magnífico y vibrante discurso

No podía menos de suceder que el último acto, en el que como resumen de los realizados estos días en toda Menorca, intervenía el camarada Ignacio Ferretjans, revistiera la mayor brillantez y la mayor espectacularidad.

Circunstancias ajenas a la voluntad de los organizadores, habían privado de que Ferretjans dirigiese la palabra al pueblo de Mahón durante los días que ha durado su estancia en nuestra isla. Y nuestro pueblo antifascista, sentía ya vehementes deseos de escuchar la palabra cálida y vibrante de nuestro camarada, tenía especial interés en conocer a través de su peroración la línea de conducta que en momentos tan graves para nuestra Patria, se ha impuesto nuestro glorioso Partido Socialista.

Y Ferretjans, correspondiendo con creces a ese interés reiteradamente demostrado y sentido por nuestro pueblo antifascista, pronunció en la noche del lunes un discurso completo, magnífico, en la forma que él sabe hacerlo, que colmó cumplidamente las ansias de todos los camaradas que asistieron al mismo.

Las palabras de nuestro compañero constituyeron un resumen elocuente de la campaña por él realizada en todo los pueblos de Menorca, campaña tan oportuna como provechosa, de la cual nuestra isla obtendrá en breve plazo sus frutos.

LO QUE FUE EL ACTO

A las 9 y media y ante numerosísimo público congregado en nuestro Teatro Principal, el Presidente de la Federación Provincial Socialista de Baleares camarada Alzina, que preside el acto, declara éste abierto y tras breves palabras, cede la palabra al camarada

VICTOR ROTGER

Empezó este compañero aludiendo al Congreso de la Federación Provincial y glosa los acuerdos tomados, analizando los más importantes y asegurando que tendrán inmediata repercusión en Menorca.

Hace historia de la creación de la Federación Socialista Balear, obra del gran Lorenzo Bisbal, para el que tiene palabras de recuerdo igualmente que para el malogrado Alejandro Jaime y demás víctimas del fascismo en Mallorca.

Dedica unos párrafos a la unificación de los partidos marxistas y a las relaciones con las J. S. U., indicando la necesidad de que todos observen una gran lealtad para con el Gobierno y sus acuerdos. Termina dando un viva a la unificación del proletariado del que es contestado con entusiasmo.

A continuación, es cedida la palabra al camarada

ANTONIO GOMILA

Sus primeras frases son para dedicar un recuerdo a Jaime, diciendo que cuando hay un sistema, o una organización que para intentar triunfar, necesita sacrificar a hombres como Jaime, no puede haber conciencia honrada que no se rebele ante tal monstruosidad inicua.

Dice que es sumamente necesario que todos se preparen para encauzar la nueva economía que ha de administrar la victoria. Y sobre todo hay que actuar de acuerdo con el Gobierno. No puede haber más que un Gobierno, el cual todos debemos acatar y fidelidad. Alude a los obreros que empuñan un fusil porque ven en ello un medio más fácil de ganarse la vida. Los fusiles y bombas no son solamente las armas indispensables para el triunfo. Son imprescindibles también los arados, los martillos y las plumas, porque el ejército sin estar debidamente abastecido, no podría triunfar, por lo cual es necesario que la retaguardia se inicie a la altura de las circunstancias y trabaje también para la guerra.

Tras unos párrafos alusivos a la unidad política, necesaria hoy para triunfar sobre el fascismo, termina su discurso que es subrayado con grandes aplausos.

Acto seguido, pasa a hacer uso de la palabra el compañero

IGNACIO FERRETJANS

Al levantarse, es acogido con una calurosa ovación. Hecho el silencio, dice lo siguiente:

Hace unos días, inicié desde esta tribuna, la campaña de propaganda que me había encomendado el Comité Nacional de nuestro Partido. Circunstancias especiales, ajenas por completo a mi voluntad y a la de mis camaradas, interrumpieron nuestros

propósitos. Hoy, voy a continuar mi labor. Y quiero empezar diciéndoos una cosa. Yo no he venido a Menorca a realizar política de Partido.

A través de mis palabras, a través de los pensamientos que voy a exponeros, debéis ver la palabra y el pensamiento del Comité Nacional de mi Partido. En estos momentos, no tengo por qué inmiscuirme en la política de Menorca. Por encima de Menorca, hay un Gobierno que tiene trazado un programa y una orientación.

Y ese Gobierno, representante de todas las fuerzas antifascistas es el indicado para decir cual es la orientación que deben seguir todos, absolutamente todos los antifascistas. (Aplausos).

Nuestro Gobierno ha vivido horas amargas, horas en las que parecía íbamos a perder la guerra. Y muchos de estos momentos no fueron creados, camaradas, precisamente por los fascistas, sino por elementos que creyeron debían aprovechar esta contienda sangrienta para dedicarse a hacer ensayos revolucionarios.

Esa actitud perjudicó al Gobierno y le proporcionó horas de intensa amargura. Pero el Gobierno ha vencido. Y ahora tiene la preocupación y está empeñado en la tarea de organizar una retaguardia que sienta la guerra, que esté compenetrada con la guerra. Porque hay gente que en vez de prestar su colaboración y su trabajo a la guerra, se dedica en estos momentos trágicos a vivir de la guerra. (Gran ovación).

Momentos amargos fueron aquellos en que en algunas regiones de Levante, en Aragón y en Cataluña parecía que iba germinando un espíritu de rebeldía, una falta de comprensión y de colaboración de las masas con nuestro Gobierno. Y esto fue lo que puso en peligro la victoria del pueblo. Mientras los soldados de los frentes de Aragón se encontraban faltos de armamento y municiones, había quien acusaba al Gobierno de la República y al de la Generalidad de no proporcionar al ejército los elementos necesarios para avanzar.

La realidad era muy otra. Y las armas aparecieron en las calles de Cataluña durante aquellos días trágicos de principios de Mayo. Y se vieron modernos fusiles, soberbios tanques, bombas de mano, ametralladoras y municiones a toneladas. Y ese armamento no iba destinado a los soldados de frente, sino que iba contra el Gobierno de la República y contra todas aquellas organizaciones que integran el Frente Popular. (Grandes aplausos).

Pasó la tormenta. El Gobierno ha impuesto el orden, el orden en la retaguardia, porque ésta, camaradas, tiene que colaborar estrechamente con el frente. No podemos fiarlo todo a los jóvenes que están en las trincheras. Yo quiero recordar un pensamiento de Prieto: «ganará la guerra, quien tenga la retaguardia más sana».

Para ello el Gobierno ha tomado sus medidas. Aunque estos momentos haciendo la revolución, hay que tener en cuenta que ninguna revolución se ha ganado sin un orden, revolucionario si se quiere, pero orden al fin y al cabo. Y hoy constatamos con satisfacción la transformación que se ha operado en Cataluña. Hoy cuenta esta región con una potente industria de guerra, un ejército con una disciplina verdadera, con esta disciplina indispensable, sin la cual no es posible conducir un pueblo a la victoria.

En Menorca, todos los antifascistas deben tener únicamente una sola preocupación: ganar la guerra y colaborar lealmente con todas las autoridades legales de la República.

Hay que trabajar para dar un rendimiento económico. Un Estado en guerra, necesita una Hacienda tan fuerte como su ejército. Y el Gobierno necesita que la retaguardia rinda, para hacer frente a los gastos enormes de la lucha.

Nuestra economía ha sufrido golpes terribles. Ha habido regiones que han dejado de pagar los tributos que pagaban antes de la guerra. El Estado se ha visto en situación delicadísima teniendo que tomar medidas radicales para ajar el mal. Toda guerra produce un quebranto formidable y aunque España esté en posesión de unas reservas de oro cuantiosas, esas reservas deben administrarse convenientemente porque constituyen la única garantía ante el extranjero.

Cada región, ha querido disponer de una Comisión con residencia en París o en alguna otra capital. Y se ha producido una verdadera competencia en la adquisición de artículos, todo ello perjudicando grandemente por el cambio de la moneda. Para evitar tales inconvenientes, el Gobierno ha dispuesto la creación en Francia de un Banco comercial único y una oficina comercial única que verifique todos los trámites necesarios para el abastecimiento de las zonas leales.

Entre los muchos obstáculos que ha tenido que vencer el Gobierno, hay que registrar el de la opinión internacional que, trasejada por los ele-

mentos fascistas, se mostró generalmente adversa en los primeros meses de guerra. Se dijo que íbamos a implantar el comunismo y a constituir una colonia de Rusia.

Y esta propaganda absurda, criminal e injusta, produjo un estado de ánimo contrario a nuestra causa. El Gobierno acudió en los primeros días de la sublevación militarista, al Gobierno de París solicitando de él no ayuda, no colaboración, sino simplemente el cumplimiento de los pactos internacionales. Y el Gobierno Blum merced a intrigas de algún diplomático emboscado contrario a la República y a indicaciones del Gobierno inglés, tuvo que inventar esa desgraciada farsa de la no intervención que no ha servido más que para encubrir la intervención descarada de países como Alemania, Italia y Portugal. (Gran ovación).

Pero el ambiente va transformándose. España ha sabido situarse bien y ha sabido hacer una declaración expícita de que luchaba por una República democrática. Hemos tenido la ayuda de ese gran pueblo llamado Rusia que por medio de Stalin, ha declarado a nuestro embajador Marcelino Pascua recientemente «que ante la intervención indignante de las potencias fascistas en la contienda española, Rusia está dispuesta a abandonar jamás al pueblo español e intervenir en una forma más concreta». Y también tenemos la ayuda de México, ese pueblo todo espiritualidad y todo humanismo que desde allende los mares, nos envía su valiosísima solidaridad, como también la entusiasta ayuda de esa República esencialmente liberal y democrática denominada Checoslovaquia, personificada en la persona de Masaryk, el gran amigo de España.

Y hay quien dice que nuestro Gobierno quiere premiar esta ayuda hipotecando la independencia de nuestra patria. Esto no es exacto, esto no es cierto, porque nuestro Gobierno ahora y siempre defenderá la integridad territorial de España. España no puede ser colonia de nadie, porque España no es Abisinia. España tiene una civilización, una cultura propia, una ley fundamental, unas Cortes, una Justicia, un Ejército y tiene sobre todo un pueblo que no quiere ser ultrajado por nadie. Y para ello sacrificará, si es preciso, todos sus hombres, antes que ver una patria atropellada, trillurada, monopolizada por quienes no tienen otro interés que conquistar las riquezas naturales de nuestro rico país, que ellos por su desgracia, no han podido jamás poseer. (Enorme ovación).

Y ahora, compañeros, dejadme que diga cuatro palabras en torno de la unidad. Sin ella, es imposible ganar la guerra y conseguir el deseado apoyo internacional. Se ha perdido un tiempo precioso discutiendo particularismos de partido, olvidando que por encima de los mismos, está la conveniencia de ganar la guerra.

¿Cómo es posible ganar la guerra si los hombres pierden sus energías en censurarse, en criticarse unos con otros, abandonando aquellos problemas fundamentales para conseguir la victoria?

Vamos ahora a ganar la guerra. Y cuando la victoria nos sonría, entonces ya dirá España cual ha de ser el régimen político, social y económico por que ha de regirse. (Applausos).

Yo he leído hoy el programa de acción conjunta de los Partidos Comunista y Socialista. Tras él veo un futuro espléndido de realidades. También perseguimos nosotros unas relaciones cordiales con las Juventudes Socialistas Unificadas, a las cuales debemos hacer justicia y rendir homenaje por haber sabido en esta hora histórica convivir con todas las juventudes de España, aun con aquellas que no eran marxistas y tenían sentimientos religiosos.

Quien se atreve a obstaculizar, a entorpecer la unificación de los partidos obreros debe ser declarado fascista, porque demostraría no sentir la revolución ni desear nuestro triunfo. (Grandes aplausos).

Yo, camaradas, me voy muy satisfecho de Menorca, porque sé que se habrá incorporado al movimiento de toda nuestra retaguardia. Recuerdo en este momento a Madrid, a aquel Madrid heroico, al Madrid castizo, a sus niños y sus ancianos y sus mujeres que no quisieron abandonar Madrid, porque si Madrid perece, quieren perecer con él, y si Madrid vence, quieren saborear la dicha de la victoria en su Madrid, en nuestro Madrid, orgullo de la España digna.

Tened la absoluta seguridad de que venceremos. Tenemos un ejército capaz no solo de abatir al fascismo, sino de invadir incluso a algún país que se ha portado con nosotros canalicamente. (Formidable ovación).

En estos momentos, camaradas, me acuerdo de Mallorca, de su martirologio y de su tremendo drama. Y lo comparo con Menorca, a la cual he llegado después de cinco meses de vivir oculto huyendo del fascismo. A mi llegada a Ciudadela, el corazón se ensanchó porque respiraba ya el aire de la libertad. Vosotros, menorquines, que me escucháis, no podéis calibrar quizá cual es vuestra suerte comparada con la desgracia de nuestra Mallorca, en la que los mejores compañeros han sido fusilados. Vosotros solo sabéis de la guerra por alguna que otra visita de los aviones negros y por las «colas» que tenéis que hacer para procuraros el alimento necesario.

Pero esto no es nada comparado con lo que sucede en Mallorca, en la cual además de estas penalidades, se sufre la mayor que es el yugo fascista y la invasión extranjera, esperando que todos nosotros, mallorquines y menorquines, vayamos a liberarla de tanta tragedia y de tanta ignominia. (Prolongados aplausos).

Obtendremos la victoria porque tenemos razón y hemos conseguido ya la fuerza necesaria para vencer. Solo deseo que todos vosotros os hagáis promesa firme de que Menorca, esa isla liberal y antifascista, continuará siendo el baluarte avanzado de la República y que antes de ser de nadie, sucumbiremos todos en aras de la independencia por la cual luchamos, siendo la admiración del mundo entero. (Una grandiosa ovación que duró varios minutos premia el admirable discurso que acaba de pronunciar el camarada Ferretjans).

Y el acto se da por terminado en medio de gran emoción y entusiasmo.

El Congreso de la Federación Provincial Socialista de Baleares

(Conclusión)

El compañero Mascará, en un breve discurso, felicita a los recién elegidos y tiene palabras cordiales para todos los delegados que con su actuación sensata y digna, han facilitado grandemente su labor. Jaime Alzina da las gracias por el honor de que se le hace objeto al elegirse para tan difícil cometido y ruega al camarada Ferretjans haga un resumen del acto.

Al levantarse el compañero Ferretjans para dirigir la palabra a los reunidos, estalla una prolongada ovación, demostrativa del afecto y cariño de los delegados y pueblo hacia tan distinguido camarada.

Con elocuencia en él peculiar, con asombrosa facilidad de palabra y con su sinceridad característica, Ferretjans pronunció un magnífico discurso, el mejor sin duda alguna de cuantos le hemos oído. Fue una oración modelo de fondo y forma, de un alto sentido socialista, vibrante y patética a la vez, que emocionó a todos los que tuvimos la satisfacción de escucharla.

Empezó indicando cual era su satisfacción al terminar el Congreso y haber podido constatar la sensatez y la ecuanimidad de todos los camaradas que habían intervenido en el mismo. Sabía positivamente—continúa diciendo—que en Menorca existía un plantel de hombres socialistas, capacitados para regir la vida política y económica de Menorca. Hoy me he convencido más de ello; me he convencido de que no solo existen esos hombres, si no que están dispuestos a darlo todo por el partido y por la victoria sobre el fascismo.

Se congratula de que la vida política de Menorca esté en vías de retornar a la cordialidad necesaria entre todos los partidos y manifiesta que si bien se ha querido intentar desplazar a los camaradas militantes de nuestro partido de los puestos de responsabilidad, por otros llegados con posterioridad al movimiento, éstos habrán de reconocer que los socialistas menorquines con su historial limpio y honrado, están en posesión de los títulos y de la preparación necesaria para regir el futuro económico, político y social de nuestra isla.

Alude a la austeridad y honradez del maestro Pablo Iglesias y demás figuras del socialismo español y balear. Nuestro partido—dice—cree que no son momentos propicios para hacer política de partido, sino de hacer una sola política: la de ganar la guerra.

Nuestro partido cree también que no son momentos de vivir de la guerra, sino vivir para la guerra. Los socialistas huimos del proselitismo en estos momentos, y nos inclinamos por una selección de los aspirantes a afiliados, porque si muchos los que el 18 de Julio eran nuestros enemigos y el 19 ya se presentaron a los partidos de izquierda en busca de un carnet con que ocultar su desafección el Régimen.

Por esto, el partido es pobre materialmente y por esto mientras unos viven de la guerra y gastan sumas considerables en propaganda proselitista, nosotros solo tenemos en caja lo que ellos invierten en un día. Sin embargo, esto nos da una fuerza moral grandísima y un respeto que nadie, absolutamente nadie, puede discutir.

En acertadísimos párrafos alude a la unidad de la clase proletaria y de los partidos marxistas, diciendo que es una realidad histórica y una necesidad de guerra a la que el partido lo supe día todo.

Yo marchó a Cataluña—termina diciendo—y procuraré hacer llegar a nuestro Comité Nacional cual es vuestro espíritu y cual ha sido vuestra admirable actuación en el Congreso que acabamos de celebrar. En todo momento, estoy a vuestra disposición. Si Menorca necesita de mí, una sola llamada ha de bastar para que yo haga todo cuanto me ordenéis. Y si las circunstancias exigieran mi presencia en esta amada isla, tened la seguridad de que la misma no se haría esperar. En emocionadas frases, dedica un canto a Mallorca, la mártir, y manifiesta que antes de salir de ella se juramentó para no volver si no era para reconstituir el Imperio de la legalidad y republicana hoy pisoteada por el criminal fascismo. Si fuese posible que el fascismo pudiera triunfar, yo no podría—dice—sobrevivir a la tremenda desgracia de ver a mi patria y a mi Mallorca bajo la bota del fascismo extranjero y sucumbiría antes que vivir en tal oprobio.

Grandes aplausos cortan los emocionados párrafos del camarada Ferretjans, el cual termina asegurando que la victoria del pueblo está próxima y que España jamás se verá humillada ni vencida, porque tiene una cultura propia, un ejército invencible y un pueblo consciente y digno que sabe morir antes que perder su libertad.

Una gran ovación premia las palabras del camarada Ferretjans, cuyo discurso ha constituido un digno broche de oro al provechoso y ejemplar Congreso celebrado.

A propuesta del camarada Rotger, se acuerda conste en acta el recuerdo emocionado del Congreso hacia el gran luchador, forjador de la escuela socialista balear, Lorenzo Bisbal.

El camarada Alzina da por finalizado el grandioso acto con un viva al Partido Socialista y un viva al Partido Socialista Unificado, ambos contestados con gran entusiasmo.

Información Nacional y Extranjera



VALENCIA 24 — El texto del parte facilitado a las 24 horas por la Sección de Información es como sigue:

EJERCITO DEL CENTRO

Nuestra artillería disparó sobre un escuadrón de caballería enemiga que se dirigía a Espinosa de Henares, causándole bajas vistas.

EJERCITO DEL NORTE

Santander: El enemigo prosigue su avance en los frentes de Santander, apoyado por su masa de aviación y de artillería que ametralla nuestras comunicaciones.

El esfuerzo principal de los facciosos va ahora encaminado a taponar la salida hacia Asturias con el propósito de producir el aislamiento de las tropas leales que se batan en la provincia de Santander.

La capital ha quedado sin agua potable y se ve privada de ello hace ya dos días por haber cortado la conducción del enemigo.

Asturias: En el sector de Belmonte el enemigo ha ocupado el pueblo de Quintana, haciéndosele, no obstante, 300 prisioneros.

León: Se han presentado a nuestras filas tres evadidos.

EJERCITO DEL SUR

Evadidos del campo faccioso: ocho.

Desde nuestra posición del Cerro Tamboril se ha observado a las ocho horas del día de hoy la batalla que se se libraba entre fuerzas enemigas en la Vega de Granada.

La artillería facciosa cañoneaba desde El Fargue la zona de Cogullo-Vega. Al mismo tiempo se oía perfectamente el fuego de ametralladora y bombas de mano. Tres aparatos enemigon bombardearon el lugar del combate. Este duró aproximadamente dos horas.

Estas noticias han sido confirmadas por el observatorio de Aguas Blancas desde donde se ha oído cañoneo por la parte de Fargue y Los Bardues. Esos hechos los ratifica el observatorio de la posición de Los Arellanos. Desde él se oyeron descargas de fusilería en el interior de Granada.

SUR TAJO

Desde las posiciones de Huerta Aurora el enemigo hizo fuego de fusil ametrallador sobre nuestras posiciones. Se le replicó adecuadamente, ocasionándole bajas vistas.

TERUEL

Cañoneo enemigo sobre nuestras posiciones de Davaloya y Puntal Lázaro.

La artillería propia disolvió una concentración enemiga en Cerro Pelado. En la misma entrada del pueblo de Campillo fué batido por nuestro fuego un escuadrón de caballería enemigo.

Ampliación del parte de guerra facilitado a las 12¹⁵

EJERCITO DEL ESTE

La jornada de hoy ha sido de gran actividad para el Ejército del Este. Los preliminares de la operación comenzaron antes de media noche.

Al amanecer nuestras tropas, animadas de admirable espíritu, emprendieron la ofensiva, atacando el frente comprendido entre Tardienta y Belchite en las direcciones que el Mando les señaló.

Ya en las primeras horas de la mañana se consiguió romper la organización enemiga. La ruptura se efectuó en tres direcciones y en virtud de ella quedaron aisladas de sus bases las fuerzas facciosas que defienden las posiciones del sector de Quinto, posiciones que nuestros soldados tienen cercadas.

Los facciosos ofrecieron bastante resistencia, a pesar de lo cual las columnas profundizaron mucho en dirección a sus objetivos, cortando por completo las comunicaciones que enlazan Huesca con Zaragoza.

Los rebeldes obligados a replegarse, sufrieron grandes bajas dejando en nuestro poder un centenar de prisioneros y cuatro piezas de artillería.

La aviación cooperó admirablemente en la maniobra del Ejército. Desde el amanecer bombardeó intensísimamente los objetivos militares que habían de atacarse y posteriormente protegió el avance de las columnas.

El bombardeo de la aviación se particularizó por su mayor frecuencia en los alrededores de Quinto, haciéndolo desde alturas comprendidas entre los 600 y 800 metros.

También bombardearon nuestros aparatos las estaciones ferroviarias de Belchite, Mozota, Zuera, Calatayud, Paracuellos y Burgo de Ebro, así como los aeródromos de Garrapinillos y Garray.

Al final de la jornada se conservan todas las posiciones ocupadas por nuestras columnas y que son importantísimas, sin que el enemigo haya logrado desalojarnos de ninguna de ellas.

En las cercanías de Zuera fué derribado un aparato de caza enemigo.

EL PARTE DE AVIACION

Los intentos hechos por la aviación facciosa para ametrallar nuestras líneas de la región Centro fueron infructuosos, puesto que los aparatos republicanos consiguieron alejar a los rebeldes.

A las cinco de la tarde de ayer tres aviones facciosos volaron sobre la bahía de Rosas. Varios cazas nuestros salieron en persecución de ellos y lograron derribar un trimotor marca Caproni. El aparato italiano cayó al mar y tres de sus tripulantes fueron recogidos. Los tripulantes son, también, italianos.

FRENTE DE ARAGON

El comunicado de la mañana del jefe del Ejército del Este dice así:

En un golpe de mano llevado a cabo por nuestras fuerzas sobre la posición enemiga de Mondo, se cogió abundante material de fortificación.

En otro golpe de mano sobre la Plaza del Francés nuestras tropas lograron cortar la primera y segunda alambradas facciosas, atacando con bombas de mano y causando bajas al enemigo sin que por nuestra parte tuviésemos que lamentar baja alguna.

Anoche aviones facciosos volaron sobre Rosas arrojando tres bombas que no causaron daños ni víctimas.

Hoy a las 12:30 otros aviones repitieron el bombardeo lanzando algunos proyectiles con idéntico resultado.

Agresión fascista infructuosa contra barcos anclados en Burriana

Castellón.—Frente al puerto de Burriana se ha presentado un submarino que disparó contra varios mercantes republicanos anclados, el «Betis», el «San Sebastián» y el «Martín» sin que ninguno de los proyectiles lanzados hiciera blanco.

Realizada la agresión, el sumergible huyó. (Febus).

Ocupación de plata en varias oficinas

Barcelona.—La Policía se ha incautado en la oficina de Tranvías de tres mil pesetas en plata, en la de Autobuses de cinco mil, en la Telefónica de once mil y en la de Servicios de Electricidad de veinticuatro mil. (Febus).

La Federación Provincial Socialista de Jaén, relevada de sus funciones por indisciplina

Valencia.—Se ha reunido la Comisión Ejecutiva del Partido Socialista quedando informada de la conducta de la Provincial de Jaén, la cual había concertado un pacto de fusión contraviniendo los acuerdos del Partido. Como la transgresión supone una actitud de indisciplina y una falta de sentido de responsabilidad, se ha acordado el cese de sus funciones, que asumirá provisionalmente el Comité de Linares.

La Ejecutiva se ha congratulado además del restablecimiento del Comité de Enlace de Jaén, dentro de las normas trazadas con carácter nacional. (Febus).

Dimisión del gobernador de Jaén

Valencia.—Ha sido admitida la dimisión al gobernador de Jaén, nombrándose para sustituirle a don Ricardo Mella Serrano. (Febus).

Visitas al Jefe del Gobierno

Valencia.—El Presidente del Consejo doctor Negrín despachó esta mañana con el ministro de Comunicaciones señor Giner de los Ríos. Después recibió la visita del general don Julio Deutch y la del subdirector del periódico de Buenos Aires «Crítica».

Una nota del ministro de Justicia

Valencia.—El ministro de Justicia señor Irujo ha facilitado hoy a los periodistas una nota sobre el perfecto funcionamiento de las prisiones en la zona leal, conseguido después de un esfuerzo extraordinario.

Han sido trasladados a Madrid en campos de trabajo seiscientos penados. En la capital de la República ha sido inaugurado recientemente el hospital penitenciario que ha comenzado a funcionar en perfectas condiciones.

Los campos de trabajo funcionan con toda normalidad y en Almería los penados han construido en dos meses importantes obras que han permitido distribuir un millón de pesetas de jornales. También se han comenzado trabajos en otras poblaciones, entre ellos figura un cultivo de treinta mil hectáreas, en las que podrá vivir una importante población agrícola.

La alimentación en las prisiones es atendida con el mayor esmero y abundante.

En cuanto a la población penal, también se ha logrado que se trabaje con gran actividad en la confección de ropas obteniéndose excelentes resultados.

Por último el Ministerio de Justicia se ha hecho cargo de más de un centenar de monjas, a las que alimentaban los servicios de asistencia social y que han sido reintegradas a la vida civil.

Importantes servicios de la Policía valenciana

Valencia.—El Director General de Seguridad Gabriel Morón ha manifestado hoy a los periodistas que la Policía había practicado con grave riesgo personal, un importantísimo servicio que ha permitido la ocupación de diez y siete cajas de dinamita de 50 kilos cada una, rollos de mecha, granadas de mano, fusiles, machetes, cinco mil cartuchos de fusil, buen número de peines de ametralladora y sesenta y nueve sacos de trigo de cien kilos.

En un pueblo cercano a Valencia —continúa diciendo el Director General de Seguridad— también actuó la Policía anoche, registrando el domicilio de una autoridad local encontrando cerca de ochenta mil pesetas en billetes del Banco de España, cien en plata y algunos artefactos explosivos.

El Director General de Seguridad se mostró satisfecho de la labor que viene desplegando la Policía a sus órdenes con lo que se demuestra lo infundado de cierta campaña injuriosa que contra los agentes españoles de Orden Público ha iniciado cierta prensa extranjera, empeñada en dar la sensación de que en la retaguardia leal no se puede vivir, cuando lo cierto es que la tranquilidad es absoluta y se da el caso de que la delincuencia común ha disminuido considerablemente.

También ha facilitado la Dirección General de Orden Público la siguiente nota:

Teniendo conocimiento esta Delegación de que se venía traficando clandestinamente con drogas y estupefacientes, hace unos días se encomendó la práctica de diligencias a la Brigada de Investigación Criminal que dirige el señor Méndez Carballo. Los trabajos realizados han permitido descubrir a los que se dedicaban a dicho comercio y a estas horas están todos detenidos. En sus domicilios han sido encontrados ciento noventa gramos de cocaína, adquiridos según parece, en Rotterdam, desde donde la enviaban a Irún como paquetes de sal. Esta cocaína se negociaba al precio de ciento setenta y cinco pesetas en moneda extranjera o en oro.

Al proceder la Policía a estos registros encontró también treinta y cuatro monedas de oro, una moneda de platino, tres mil pesetas en billetes de Banco, gran cantidad de medicamentos, enorme número de monedas de plata y una pistola.

Aviones facciosos sobre Valencia y Sagunto

Valencia.—A las 4:20 de la madrugada sonaron las sirenas de alarma, debido a la presencia de dos aviones facciosos que fueron ahuyentados prontamente por las baterías antiaéreas. Sin embargo, lanzaron algunas bombas incendiarias sobre el puerto de Sagunto, resultando dos mujeres heridas. (Febus).

Agresiones aéreas contra Reus y Rosas

Barcelona.—Aviones piratas bombardearon Rosas sin causar daños ni víctimas. También volaron sobre Reus, lanzando bombas que causaron la muerte a cuatro personas e hiriendo a dos. (Febus).

El general Miaja, asiste a un festival

Maórid.—El general Miaja ha asistido al festival celebrado en el Monumental Cinema en honor de los Cuerpos de Seguridad y Asalto y Guardia Nacional Republicana. (Febus).

Juan Peiró, director del periódico «Cataluña»

Barcelona.—Se ha hecho cargo de la dirección del periódico «Cataluña», órgano de la C. N. T., el ex ministro de la República Juan Peiró.

Reunión de directores de periódicos

Madrid.—En la Redacción del periódico «El Sol» se han reunido hoy los directores de la prensa madrileña para tratar del abastecimiento del papel.

Gran impresión en Londres por el bombardeo del barco británico «Noemejulia»

Londres.— Toda la prensa reproduce en primera página y con grandes titulares y subtítulos, la noticia del bombardeo del vapor inglés «Noemejulia» por dos aviones que llevaban cruces blancas y barras negras.

La emoción que el hecho ha producido en esta capital es enorme, pues se tiene la seguridad de que los aviones agresores son facciosos al servicio de Franco, si bien faltan detalles de la agresión, pues hace pocas horas que la noticia ha llegado a esta capital merced al aviso lanzado por el barco atacado y que fué recogido por varias estaciones, entre ellas la de Marsella y Argei.

El «Noemejulia» que fué construido en 1895, había salido de Sou se el 12 del actual rumbo a Barcelona, llevando a bordo un cargamento ordinario de mineral de hierro y fosfatos.

El general Faupel, embajador alemán cerca de Franco, dimite

Berlín.—El general Faupel, embajador alemán cerca de Franco en Salamanca, ha presentado la dimisión de su cargo.

En los medios oficiales atribúyese esta decisión a «motivos de salud».

Se exportará el hierro español al País de Gales

Londres.—Se ha sabido a primeras horas de esta noche que el País de Gales reanuda próximamente sus importaciones de mineral de hierro español, interrumpidas desde la toma de Bilbao.

Como se sabe, este país importaba alrededor de un millón de toneladas, la mayoría de las cuales eran de España.

¿Visitará Chamberlain Roma?

Londres.—Hace días circuló con mucha insistencia el rumor de que el Jefe del Gobierno inglés mister Chamberlain visitaría Roma. Respecto al proyectado viaje del Jefe del Estado británico a Roma, manifiestan en los centros autorizados que nadie sabe nada de tal visita de mister Chamberlain a la capital de Italia.

Chamberlain contestará al discurso del Duce

Londres.—El importante rotativo londinense «Daily Telegraph» anuncia que el Presidente del Gobierno británico Mr. Chamberlain contestará al discurso de Mussolini en el Congreso del partido conservador.

Probablemente Inglaterra demostrará que Abisinia no tiene un Gobierno independiente.

Protesta por el bombardeo del «Noemejulia»

Londres.—Las autoridades inglesas han cursado a los facciosos de Palma de Mallorca una enérgica protesta por el bombardeo de que ha sido víctima el vapor británico «Noemejulia» por dos aviones facciosos que tienen su base en la citada isla.

La lucha entre China y Japón

Shangy.—La aviación japonesa bombardeó la línea férrea de Chape y varios pueblos de la región de Shangay.

Tokio.—Se ha registrado una fuerte baja en la Bolsa, motivada por el crédito de 2.000 millones de yens emitido por el Gobierno nipón (Febus).

Sociedad de Chóleres «La Conductor» Mercurina de Mallorca

Se convoca a todos sus afiliados (patronos y militares) a una Junta General para el miércoles 25, a las ocho de la noche. Figurando en el orden del día asuntos de suma importancia a tratar, se recomienda a asistencia de todos los afiliados a quienes interesa la buena marcha de la sociedad.